



Contact presse :

Sacha Benhamou
06 13 94 06 13
sacha.benhamou@generationlibre.eu

Paris, le 22 mai 2024

[Nouvel ouvrage de GénérationLibre aux PUF] Libérons nos communes

Le think tank GénérationLibre publie un quatrième ouvrage dans sa collection aux Presses universitaires françaises (PUF), signé Ismaël Benslimane et Raul Magni-Berton, intitulé « Libérons nos communes ».

Ismaël Benslimane est docteur en philosophie politique, est président de l'Institut de recherche territoire démocratique (IRTD) et Raul Magni Berton est professeur de sciences politiques à l'European School of Political and Social Sciences (ESPOL), département de sciences politiques et sociales de l'Université catholique de Lille.

Dans ce nouvel ouvrage, les auteurs défendent, contre une centralisation à outrance qui caractérise nos structures politiques en France mais aussi au sein de l'Union européenne, une délégation des prises de décision à l'échelon politique le plus bas, à savoir la commune. A rebours des derniers actes décentralisateurs, souvent jugés décevants, cet ouvrage propose de **donner aux communes la capacité de s'autosaisir de compétences quand elles le jugent opportun, sans la permission de l'Etat.**

Ce principe porte un nom : **la subsidiarité ascendante**, notion déjà développée dans un rapport de GénérationLibre « Le pouvoir aux communes », publié en 2020. Celle-ci confère davantage de pouvoir décisionnaire aux villes, leur permettant ainsi de gagner en souveraineté, à l'État en efficacité, et de satisfaire davantage les citoyens. C'est grâce à elle que les communes pourront agir efficacement sur des questions jusqu'alors traitées de manière trop uniforme par un État central éloigné des réelles préoccupations des habitants.

Retrouvez nos autres ouvrages publiés aux Presses universitaires françaises :

<https://www.puf.com/generation-libre>

Nos réactions sur les événements en Nouvelle-Calédonie :

Raul Magni-Berton : « *Les Québécois ont cessé de vouloir l'indépendance quand ils ont pu décider de ce qui les concerne. Un bel exemple pour la nouvelle Calédonie.* »

Ismaël Benslimane : « *À l'heure où la Nouvelle-Calédonie brûle, il est temps de prendre en compte sérieusement les spécificités des territoires reculés de France. Plutôt que s'écharper sur des notions sur lesquels nous ne trouverons jamais d'accord : à qui appartient la Nouvelle-Calédonie ? Osons la liberté d'initiative institutionnelle en donnant plus de pouvoir au local sans décider a priori depuis Paris quelles compétences spécifiques peuvent être déléguées aux administrés. Et si c'était les administrés qui décidaient eux-mêmes, dans le cadre de la Constitution, garante des droits fondamentaux, de*



COMMUNIQUE DE PRESSE

Contact presse :

Sacha Benhamou
06 13 94 06 13
sacha.benhamou@generationlibre.eu

l'organisation concrète de la vie locale. Osons le communalisme pour dépasser les revendications nationalistes de droite comme de gauche qui fleurissent de tout bord à l'aube des européennes. Qu'elles soient franchouillardes où Kanak, les revendications nationalistes sont à dépasser, osons une 3^e voies, le pouvoir aux communes, seule source d'accord possible autour d'une communauté de vie indépendante de toute considération ethniques, religieuses ou linguistiques. Sous le patronage d'un grand espace économique et politique que peut être la France, les communautés locales, qu'elles soient d'origines majoritairement Kanak, métropolitaines, corses ou bretonnes, doivent pouvoir expérimenter à minima de nouvelles formes d'organisation et s'attribuer des compétences sans devoir continuellement forcer le rapport de force par des provocations de violence. »

À PROPOS DE GENERATIONLIBRE

GenerationLibre est un think tank indépendant de tout parti politique. À travers ses publications, GL poursuit trois objectifs : vivre et laisser vivre, pour permettre à chacun de définir ses propres valeurs dans une société ouverte ; briser les rentes, parce que la libre concurrence des échanges comme des idées est le meilleur moyen de contester l'ordre établi ; penser le progrès, pour que les innovations technologiques demeurent au service de l'individu.

@GLthinktank - <https://www.generationlibre.eu/>